
バ ラ  〔 愛、美 〕 

◆会務報告 

1． 令和 6年度 鹿屋市国際交流協会総会 報告 

2． お礼状（相模原南 RC 黒河内会員） 

3． RI 第 2730 地区 鹿児島県東部グループ 新旧

合同会長・幹事会、東八会の開催について 

 日時：6 月 22 日(土) 

    18：30～ 新・旧 会長・幹事会 

    19：00～ 懇親会（東八会合同） 

 場所：志布志湾大黒リゾートホテル 

4． クラブにおける取り組み状況の報告について 

5． RID2730 クラブ行動計画推進並びに新会員ラ

ーニングセミナー(ｸﾗﾌﾞ活性化セミナーPart2)

特に 3 年未満の新会員の皆様へ再度ご参加の

お願い 

   日時：2024 年 6 月 15 日(土)10：00～15：40 

   場所：都城ウエルネス交流プラザ 

6． 万博 2025 年 4 月 13 日(日)開幕日の入場券及

び予約について 

7． 6 月例会変更のお知らせ（鹿屋 RC） 

 12 日(水)職場訪問例会の為 12：30～ 

  食事等終了後、上村葬祭ペット斎場へ移動 
 

◆6 月誕生者祝 

  

 

 

 

 

 

王谷英仁さん、竹之内義文さん、西丸晴彦さん 

  山﨑一浩さん、若藤英二さん、河野博明さん 

◆出席表彰（皆勤） 

  

 

 

 

 

志村正子さん（9 年） 梅北健一さん（6 年） 

◆伝達式 

  

 

 

 

 

 

米山功労者 第 4 回マルチプル 王谷英仁さん 

米山功労者 第 3 回マルチプル 内田秀行さん 

 米山功労者 第 2 回マルチプル 野田敬一さん 

 米山功労者 第 1 回  上谷田浩幸さん 

米山功労者 第 1 回  中原浩一さん 

 米山功労者 第 1 回  峯﨑美千代さん 

 

      会長 前田数郎さん 

本日の会長卓話は、金が高騰

「2000 年頃買っておけば 13 倍」と

の声も・・・ 

世界にプール 5 杯分しか存在しな

いという金の歴史と高騰理由【MBS

ニュース解説】を見つけましたの

で、そのお話をしたいと思います。 
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 金が歴史的な高値になっています。 

どうしてそんなに高いのか…専門家に聞きました、そし

て知られざる金の世界も紹介します。2000 年頃は 1 グ

ラム 1000 円、そのとき買っていれば今は 13 倍です（5

月 13 日は 1 グラム 1 万 3090 円（税込み））。では、こ

れだけどんどん上がっている理由は何なのでしょうか。 

まずは、中国やインドなどいわゆる新興国で、過去そこ

までお金に余裕がなかった人たちが、どんどん金を買

っているというのが理由です。人口14億人いるような国

の人たちがみんな買い始めたら、金が足りなくなる、ど

んどん価格が上がっているというわけです。 

もう一つの理由は、規模が大きい各国の中央銀行が買

い始めているということです。なぜ各国が金を買う必要

があるのか、それを簡単に言うと、「アメリカドルの信用

が下がってしまった」という理由です。 基軸通貨と言

われるくらいドルは信用されていましたが、2 つの理由

で雲行きが怪しくなりました。ひとつはリーマン・ショック、

このときアメリカの景気が悪くなったので、ドルをたくさ

ん刷ったことにより、信用が失われてしまいました。 

そしてもう一つが、ウクライナ侵攻のときのロシアに対す

る経済制裁です。経済制裁によって、ロシアが持って

いるアメリカのドルはすべて使えなくしてしまった、これ

によってアメリカとの国際関係がよくない国は、今まで

一番信用できると思ってドルを持っていたのに、アメリ

カのドルが突然使えなくなるかもしれないと考えたわけ

です。そこでアメリカドルではなく、金を所有するように

なったのが大きな理由です。それに加えて、今は国際

情勢がとても不安定になっているので、中央銀行も個

人も、ドルから金へという流れになっています。ここまで

が金の値段が上がっている主な理由とされています。 

 世界中にある金は、オリンピックプールの大きさで計

5 杯分しかないと言われます。現在 4 杯分が発掘され

ていて、残りの 1杯分は埋蔵されているということです。 

これをどうやって探しているのでしょうか。 

金鉱脈は、昔は「山師」と言われる人たちが経験と勘で

探していました。現在は、人工衛星で宇宙からセンサ

ーを出して見つけているが、大体の場所を見つけたら

地表の調査も必要になります。 

日本には、鹿児島県に菱刈鉱山という場所があり、現

在、最先端の機械を使って毎年 7 トンの金の発掘を行

っています。さきほど残りはプール 1 杯分と言いました

が、それ以外にもシベリアの永久凍土の中や海にある

ことはわかっていますが、これは採算がとれないことか

ら、その量は数として入っていないということです。 

金は、量が少ないから昔から価値が高いです。かつて

の金の魅力は、錆びないこと。ツタンカーメンは 3000

年経っても輝きは変わらないなどが挙げられます。 

1700 年前のローマ帝国で作られたのは、「ソリドゥス金

貨」というものです。 それまで給料と言うのは、塩で支

払われていましたが、ソリドゥスで給料をもらうようになっ

た労働者は、「ソルジャー」と呼ばれるようになりました。

また、ソリドゥスの頭文字を取って、「＄＝ドル」が生ま

れたという説もあるということです。 

いっぽう現在、金の魅力は加工しやすいことです。 

約 7％は家電や電子機器などに使われています。 

私たちが持っている割れた携帯電話などにもリサイク

ルできるものが入っていて、毎年 1200～1500 トンはリ

サイクル品と言われています。金には歴史があることも

魅力となっていて、「昔から価値が高い」という共同幻

想が、金の価値を高めています。では、金の価値は今

後上がるのでしょうか、それとも下がるのでしょうか。 

不安定な国際情勢と、アメリカの次期大統領選の結

果によるドルの信頼の失墜の可能性などを考慮すると、

金の価値はまだまだ上がりそうとも言われていますが、

話はそう単純ではないです。 

そこには大きく 2つの要素が関係しています。 

一つは為替です。金は、基本ドルで取引されているた

め、日本における金価格には、為替の要素が含まれて

います。現在の為替では、1グラム 1万 1500円ですが、

もし、為替が 1 ドル 120 円になると仮定すると、金も

9000円ぐらいになると考えられます。 

つまり、金の価値がこの先しばらく変わらないとしても、

少し円高になるだけで、金の相場が下がることはあり得

ます。もちろん逆も。 もう一つの要素は景気です。 

例えばどこかの国が、バブル崩壊するぐらいの不景気

になったとして、それによる金価格への影響が考えら

れます。株価暴落などで不況になった場合、一部のお

金持ちは現金が必要になり、すぐに現金に換えられる

のは金なので、皆が金を売って価格が下がるということ

もありえます。実際に、リーマン・ショックのとき一度大き

く下がりました。逆に、不況になった国が、持っていたド

ルより金を…と考えた場合は、金が上がる可能性もある

ということです。様々な要素がある金の世界、その一部

をお伝えしました。 

そこで、私自身この 1年間会長をしてロータリー関連

の会議等でお店をお休みする事もしばしば有り、お店

はどうなることやらと心配していましたが、金価格の高

騰で同じ買い取りをしても金額が増えてお客様も喜び、

また売上も上がり、先日、風呂井会計の担当者から決

算を向かえるに有って前年度とさほど変わりませんとの

話を聴きました。世の中何とか成る物だと感じています。 

金高騰の今、終活でお手元の貴金属の断捨離をお考

えの方、これから金はまだ上がるとお考え方、当店在

庫は相場に連動していませんのでお買い得の貴金属



がいっぱいです。どうぞご来店お待ちしております。

(笑) 

以上で終盤に近づいた会長挨拶に変えさせて頂き

ます。ご清聴ありがとうございました。 

 

 

公共イメージ委員長 内田秀行さん 

 皆さんこんにちは。 

一年を振り返りますと各委員長及

び会員の皆様の協力のもと、全て

において実施計画通りにされたと

思います。前田会長のテレビ映りも

良かったと思います。 

 話は変わりますが、コロナも収まりつつあり龍潭ロータ

リー、相模原南ロータリーとの交流が楽しい思い出にな

りました。龍潭ロータリーでは前田会長の結婚記念日

のサプライズプレゼントがあり、会長と奥様が感極まり

涙ぐんだ光景を今でも鮮明に覚えています。嬉しそう

でした。また龍潭ロータリーでも梅ちゃん、貢ちゃんと

呼ばれ大変な人気ぶりでした。人の好さが出てた瞬間

だと思います。おかげで楽しい交流会になりました。 

ゴルフでも久永さんがゴルフ場や反省会等を段取り、

楽しいゴルフが出来たことを感謝申し上げます。 

 

会報雑誌委員長 西ノ原庄一さん 

会報雑誌委員会の務めとして

は、クラブ週報、ガバナー月信、ロ

ータリーの友といった機関誌を通し

て、会員間での情報共有を進める

と共に、RC 会員以外へも周知、広

報を図るものと考える。 

これらを踏まえて、まずクラブ週報については、タイトル

右に月々の誕生花と花言葉を掲載し、季節感を演出し

た。また、タイトル下に諸行事の告知欄を設け、会員の

参加意識向上及びスケジュール確認へ役立ったと考

える。また、週報作成においては発表者の原稿を提出

してもらう必要があるが、クラブ協議会等でお願いをし

ておいたこともあり、概ね問題なくご協力いただけた。 

ロータリーの友については配布のタイミングに合わせて、

見どころの紹介を例会委員会報告内での案内、および

週報掲載により一読を勧めるよう努めた。また、これま

での市立図書館等への配布を取りやめ、各インターア

クトクラブに送るよう変更し、よりロータリー活動への理

解を深めていただくようにした。残るガバナー月信につ

いては、単なる配布にとどまった感が否めない。 

近隣の各クラブの動向、活動等を知る有意義な情報源

なので、皆さんにも一読を勧めておきたい。 

委員会内での役割分担について、写真撮影を東郷さ

ん、東濵さん、ロータリーの友紹介を前半は西ノ原、後

半は志村さんとそれぞれ取り組めた。 

会報雑誌委員会、中々地味な委員会ですが、今年

度の皆様のご協力に感謝いたします。 

 

クラブ管理運営委員長 久木田 弘さん 

クラブ管理運営委員会の 

「1 年を振り返って」ということです

が、親睦、研修、出席の各委員

長皆優秀で相談事はほぼござい

ませんでしたので、自分が発表

するより各委員長から「1 年を振り

返って」を発表させていただく予定でいました。 

親睦委員長の原田さんとクラブ研修委員長の北山さん

のお二人に発表の依頼をしていましたが、時間の都合

でお二人の発表の時間がないようですので、私の方か

ら簡単に「1年を振りかえって」をお話いたします。 

まず始めに親睦委員長原田さんの実施された事業

は、米軍との交流、相模原南ロータリーとの交流、龍潭

ロータリーとの交流、いずれも大変楽しい交流会で思

い出深い事業でした。その他、観月会、年末家族会、

観桜会などコロナ明けもあり何かと事業が多かった委

員会でした。 

次にクラブ研修委員会、委員長の北山さんの事業で

すが、クラブ研修委員会、北山委員長はロータリーの

事は何でも知っている、ロータリーの先生と言うべきロ

ータリアンで、3 年連続でクラブ研修委員長を務めてい

ただきました。これまでも Guy Gundaker から学ぶロー

タリーではロータリアンとしての義務と責任などについ

て細かく研修いたしました。中でも会長の任務は会員

が「今日も来てよかった」と思ってくれるような例会に半

ば命を懸ける気概があってほしいと研修書に書かれて

いた時には、前田会長が苦笑いしたと同時に自分も一

抹の不安がよぎりました。その後の研修はロータリー・リ

ーダー研修として DEI（Diversity , Equity , Inclusion）

多様性、公平さ、包摂について学びました。 

現在の研修はロータリーの基礎知識、クラブ運営、地

区の知識などについて学んでいます。 

この一年原田親睦委員長、北山研修委員長には会

員の親睦並びにロータリアンとしての知識向上に努め

ていただきましたことに御礼申し上げます。 

 

公共イメージ・IT委員長 竹之内義文さん 

広報メディア・IT 委員長として、1 年間を振り返って

は、先日のクラブ協議会で発表した事が全てでした。 

1 年を振り返ってを、前提にして検索していた時に巡り



あった【魔法の言葉】についてお話しします。  

これは実話です。 

五日市 剛さん、マサチューセッツ工科大学卒、工

学博士、国内外 7 社の顧問を務めながら、自らも会社

経営者です。  

これは日本の大学院生だった頃の話です。 

彼は、人をののしる。さげすむ。人のあら捜しをして、き

つい言葉で罵倒する人でした。大学の教授にまで、授

業中に「先生、又今日も間違えていますよ。給料を貰っ

ているんだからちゃんと準備をして下さい！」と他の生

徒の前で、大声で悪言を吐き、恥をかかせていた。 

学校でも上手く行かず、友達からもつまはじき。 

いつも自分の不幸を愚痴り、「自分の周りはバカばかり。

何で自分はついてないんだ！」と思っていました。 

そんな彼が、現実逃避旅行にイスラエルへ。 

何十年に一度の寒波が来ていて、雪が降り、交通は麻

痺。ホテルはすべて満室で泊まる場所も無い。 

おまけに、冬服も用意しておらず、半袖Ｔシャツに短パ

ン・・・。「なんで俺はついていないんだ！」と自分の不

幸をのろっていると、すりに財布を盗まれたことに気付

く。 泊まる宿だけでも・・・と捜し歩くけど、どこのホテル

も空き室はなし。 

そんな時に、不思議なおばあさんに声を掛けられる。 

「もし困っているのなら、ウチに来ませんか？」 

「もしかして親切にしておいて荷物を奪う気か？」と、せ

っかくのお申し出を「もう少し探します」拒否。 

おばあさんは、「困ったらいつでも・・・」と言葉を残し、

アパートの地図を描いた紙を渡していなくなる。 

夜も更けてきて、おなかは減るし、体も冷え切って寒い、

宿は一向に見つからない・・・ 

しょうがなく、おばあさんのアパートを訪ねた。 

アパートのドアをノックすると、今、そこにいたのか？と

思うほど早くドアが開かれ、「いらっしゃい、あなたは必

ず来ると思っていたわ」と招かれる。 

テーブルには、スープが 2つ用意されており、おばあさ

んは、「寒かったでしょ」「どうぞ」と。 それを飲んでみる

と、今、作ったかのように温かい・・・ 

五日市さんのおばあさんへのわだかりや最初の不

信感は徐々に解け、「こんなにしてくれてうれしいな」と

思いだした時、おばあさんは、「幸せになる魔法の言葉

を知りたくない？」と尋ねる。  

五日市さんは、「そんな言葉があるなら、是非にも知り

たい！」とお願いした。 

おばあさんからの返答は、「魔法の言葉は、2 つ。〝あ

りがとう〟と〝感謝します〟よ」 五日市さんは、その言

葉を聞いて落胆したが、おばさんは続ける。 

「この言葉には使い方があるの。まず、嫌なことがあっ

たら〝ありがとう〟って言うの。そうすることで、嫌な事

が続くのを防いでくれるの。」 そして、願い事があった

ら、こう言うの。「○○が叶いました。感謝します！」もう、

叶ったようにね・・・  

そして「もう起きた事」として、感謝するの。 

それから、絶対に使っちゃいけない言葉があるの。 

それは、汚い言葉。バカヤローとか死ねとか、チキショ

ーとか、相手に嫌な気持ちや不快感を与える言葉。 

それを使うと、何倍にもなって自分に返ってくるのよ。 

イスラエルにいる間、五日市さんは、この〝ありがとう〟

と〝感謝します〟を使った。そして日本に帰る時に、イ

スラエルの空港で係員に突然肩を叩かれる。 

「この財布は、あなたのものではないですか？」 

すられた財布はそっくりそのまま、戻ってきた。  

五日市さんは、すっかりその言葉を信じ、日本でも使い

始める。嫌な事があったら「ありがとう」願い事があった

ら「○○になりました。感謝します」 

みるみる運がひらけてきて、自分の周りも一変。  

いろんなものが善循環をし始めた。 

話しは、まだまだ続きますが、日本に古来より伝えら

れている、「言霊」と同じで、スポーツ心理学で、証明さ

れている、行動する前に言葉にして伝えると、80％の

確率で達成できるのと同じかと思います。 

ゴルフで例えると、ティーショットを打つ前に、何処に打

つと同伴者に伝えてから打つと 80割方、言った場所に

ポールは、飛んでいきます。 

魔法の言葉は、書籍でも出ています。 

興味のある方検索してみて頂けたら幸いです。 

 
 

◆スマイル報告             〈 5 件 〉 

〇先日は海岸清掃に参加いただきありがとうござい 

ました。海岸清掃反省会に参加いただいた方々より

スマイルさせていただきます。 ……………………

……………………………… 社会奉仕・青少年奉仕 

〇米山並びに誕生日祝ありがとうございます。もうし

ばらく年金はもらわない予定です。………… 王谷 

〇出席表彰ありがとうございました。9 年とのこと、

自分でもビックリ。 …………………………… 志村 

〇米山功労者ありがとうございます。………… 峯﨑 

〇主席表彰ありがとうございます。7 年目も目指して

いきたいと思います。………………………… 梅北 

〇誕生日祝ありがとうございました。今年 54 才、ま

だまだ元気に頑張ります。…………………… 河野 

〇本日のニコニコ BOX スマイルは 2,801 円です。 

本日計  22,300 円  累計(一般) 393,300 円 

（財団）129,700 円   （米山） 98,194 円 

＊＊＊＊＊ ありがとうございました ＊＊＊＊＊ 

 
週報担当： 志村 


